



DINERO

P'al arranque: AMLO deja a Claudia 500 mil mdp en cash // INE: sí se puede organizar la elección judicial // México, Brasil y Colombia paran golpe de Almagro

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

CLAUDIA SHEINBAUM, AL asumir la Presidencia el próximo primero de octubre, tendrá a su disposición 500 mil millones de pesos en *cash*, sólo para el arranque, dijo el Presidente López Obrador. Contestó así a la pregunta de un reportero sobre el comentario de Claudia de que tiene el proyecto de invertir 40 mil millones en focos de desarrollo en la República. Hay recursos de sobra para realizarlo. La mañana de ayer fue un informe anticipado sobre la situación financiera y la deuda pública que habrá de presentar en su último Informe de gobierno, el primero de septiembre. Coincidió con la futura presidenta en que no será necesaria una reforma fiscal, es decir, aumentar impuestos. Lo acompañó el equipo pesado de Hacienda, encabezado por su titular, Rogelio Ramírez de la O. Se puso énfasis en que la deuda que asumirá el siguiente gobierno representa 48.6 por ciento del PIB. De acuerdo con el Inegi, se estima en 25 billones de pesos.

Ganaron ahorradores en Cetes

EL SUBSECRETARIO DE Hacienda, Gabriel Yorio, abundó sobre el tema del endeudamiento: 1) La deuda aumentó solo 4.9 puntos del PIB, mucho menos que en administraciones anteriores; 2) La deuda externa se redujo de 23 a 15 por ciento como porcentaje del total; 3) redujimos 94 por ciento la deuda con organismos internacionales; 4) realizamos el programa de refinanciamiento más grande de la historia, por 15 mil millones de dólares; 5) emitimos cerca de un billón de pesos en bonos verdes; 6) La deuda de estados y municipios está en niveles bajos respecto a otras economías; 7) En estos seis años hemos pagado 10 mil millones de pesos a través de @cetesdirecto a sus más de 2 millones de inversionistas. Finalmente, dijo el subsecretario Yorio, México cuenta con la confianza de los inversionistas y con todas sus calificaciones crediticias estabilizadas y ratificadas en grado de inversión.

INE, sí se puede

A VER: POR un lado se encargará al Instituto Nacional Electoral la organización de la elección de jueces, magistrados y ministros del Poder

Judicial, pero, por otro, quieren desaparecer al instituto, justamente después de que organizó con éxito el mayor proceso comicial de la historia del país. Pónganse de acuerdo, señores legisladores. La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, estuvo en los foros de la Cámara de Diputados y dijo que sí es posible organizar la elección judicial, sólo que deben hacerse los ajustes jurídicos necesarios. Tiene a su cargo la elección de presidente y Poder Legislativo, no está en su papel objetar la del Poder Judicial.

Enajenado

EL SECRETARIO GENERAL de la Organización de los Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, anunció que solicitará a la Corte Penal Internacional que ordene el arresto del presidente de Venezuela, Nicolás Maduro. Esto ocurrió después de que, con los votos de Brasil y Colombia y la ausencia de México, no consiguió que la organización emitiera una declaración exigiendo al presidente venezolano hacer públicas las actas que acreditan su triunfo. Mariana Gómez del Campo, sobrina de Calderón, derramó veneno en redes sociales.

Ombudsman Social

Asunto: paseantes deportivos

UNA DE MIS nietas (9 años) participó en un equipo de basquetbol en el estado de Morelos y quedó en segundo lugar, suficiente para participar en el torneo nacional que se llevará a cabo en la ciudad de León, Guanajuato. Habrá que pagar \$2 mil por participante y otro tanto para la persona mayor que los acompañe. No reciben apoyo ni para la inscripción al torneo, ¿y las autoridades deportivas paseándose en París? ¿Eso es apoyar el deporte?

Manuel Trujillo Eslava

Twitterati

EN MÉXICO DEBERÍAMOS hacer nuestra propia red social y dejar de usar X. La actitud de @elonmusk en política y censura es de lo peor. @Claudiashein: no creo que sea tan difícil innovar una red social nacional el próximo sexenio.

@save_alejandros

Facebook, Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com



DESPLAZAMIENTO FORZADO EN CHIAPAS



▲ Al menos 180 familias son obligadas a abandonar sus comunidades debido a la

violencia en La Esperanza, municipio de Chenalhó. Foto Cuartoscuro